

## BIV



Brauneis

### Ehrennadel für Adalbert Stenzel

- **Bundesinnungsmeister Heribert Baumeister (links) überreichte auf der Chillventa die Silberne Ehrennadel des BIV an Adalbert Stenzel (rechts)**

Im Rahmen der Preisverleihung des Bundesleistungswettbewerbs auf der Chillventa in Nürnberg wurde Adalbert Stenzel mit der silbernen Ehrennadel des BIV (Bundesinnungsverband des Deutschen Kälteanlagenbauerhandwerks, [www.biv-kaelte.de](http://www.biv-kaelte.de)) ausgezeichnet. Herr Stenzel ist ein Urgestein der Kältetechnik. Sein beruflicher Werdegang begann bei der Firma BBC Kältetechnik in Mannheim, später wechselte er zu Hans Göldner & Co. in Stuttgart, bevor er sich dann bei Bitzer in Sindelfingen 25 Jahre lang mit der Entwicklung und dem Bau von Kälteverdichtern beschäftigte. Mit seinen 80 Lebensjahren befindet er sich aber nach wie vor nicht im Ruhestand, sondern engagiert sich mit großem Einsatz im HKK, Verein für Historische Kälte- und Klimatechnik e.V. ([www.vhkk.org](http://www.vhkk.org)). Aufgabe des Vereins ist es, sich mit der spannenden Vergangenheit der Kältetechnik zu befassen, sich ihrer zu erinnern und die Meilensteine ihrer Entwicklung zu bewahren. Rückgrat der Aktivitäten ist das Museum im Europäischen Haus der Kälte in Maintal, in der neben vielen historischen Kälteanlagen auch Fachbücher, Zeitschriften und Geschichten von Firmen und bedeutenden Persönlichkeiten gesammelt werden.

Adalbert Stenzel ist Gründungsmitglied des HKK und kümmert sich dort u.a. um den Bereich der Öffentlichkeitsarbeit, um die Gestaltung der Webseite und er organisiert zahlreiche Veranstaltungen. Der BIV möchte ihm mit der Verleihung der Ehrennadel für seine Verdienste, die Geschichte der Kälte- und Klimatechnik in den öffentlichen Blickpunkt zu rücken, danken.